



RENDICIÓN DE CUENTAS || 2021



RENDICIÓN DE CUENTAS 2021

Muy apreciada comunidad Concordiana: en mi calidad de alcalde de nuestra municipalidad, me permito, en unión con nuestro equipo de trabajo de la Administración Municipal "CONCORDIA DESARROLLO SOCIAL PARA TODOS"; presentar a la ciudadanía nuestro informe de gestión en el marco de la rendición de cuentas correspondiente al año 2021, como un acto no solo de norma sino de transparencia y confianza en lo público.

El año 2021 no obstante, de continuar en pandemia, fue el año de la continuidad en la gestión de los acuerdos municipales. Logramos firmar convenios con la Gobernación de Antioquia en materia de vías urbanas, fortalecimiento de la seguridad, mejoramiento de vivienda, vivienda nueva, ésta última con el apoyo de la Federación de Cafeteros. Además, con CORANTIOQUIA, plan de residuos sólidos, saneamiento básico, colectores del Alto. Obras que ayudarán al cuidado y protección del ambiente.



Avanzamos en la formulación de proyectos de vías rurales, convites ciudadanos, fortalecimiento agropecuario, inversiones históricas en el campo social desde el deporte y la cultura, dotación y mejoramiento para la zona de promoción y prevención de la salud en nuestra E.S.E. Hospital San Juan de Dios, pedagogía para la salud en el área urbana y rural de nuestro Municipio y una apuesta decidida para garantizar la seguridad y la



convivencia en el territorio.

Así las cosas, el año 2022 será, con la ayuda de Dios, el año de las ejecuciones de obras públicas y la continuidad en el desarrollo de los programas sociales que son el sello y la marca propia de la administración que oriento.

Hemos acompañado decididamente diferentes eventos con la participación de diversos grupos poblacionales, siempre atentos a escuchar a la comunidad y buscando alternativas de solución ante las problemáticas existentes, generando siempre el llamado a la unidad, al respeto por la diferencia y a la construcción colectiva del desarrollo.



Desde otra perspectiva, quiero agradecer a todo el equipo humano de la administración municipal, quienes aportaron desde el cumplimiento de su función al avance del Plan de Desarrollo en este año. Agradecer a los funcionarios que por años le han servido al municipio de Concordia y ahora por motivos del concurso de méritos no continuarán laborando con nosotros, una decisión ajena a nuestra voluntad. A ellos les deseo "buen viento y buena mar".

Finalmente, quiero agradecer al Gobierno Nacional, Departamental y a las entidades que de una u otra forma se han vinculado al municipio de Concordia para seguir avanzando en procura del Desarrollo Social Para Todos, con la ayuda de Dios seguimos esta misión encomendada por el pueblo y que la hacemos con todo el amor.

Con especial afecto,

Carlos Gustavo Quijano Restrepo
Alcalde 2020-2023

SECRETARÍA DE HACIENDA

Gloria Inés Palacio Palacio

El municipio de Concordia en aras de apostarle a la recuperación económica, ofreció durante la vigencia 2021 descuentos por pronto pago y amnistías en los intereses en el pago de los impuestos territoriales, lineamientos que fueron bien recibidos por parte de la comunidad concordiana, y que se pueden evidenciar en el aumento del recaudo con relación al año anterior.

TOTAL INGRESOS POR RECAUDO

(fecha de corte: septiembre 30)



Los sectores que tuvieron una mayor inversión durante el año 2021 fueron salud, bienestar comunitario y bienestar social, y educación, lo que permite resaltar que la administración municipal sigue aunando esfuerzos en pro del plan de desarrollo, pensando siempre en contribuir al mejoramiento de la calidad de vida de la población Concordiana.



Durante el 2021 El Ministerio de Hacienda y Crédito Público, con el radicado 2-2021-053066 del 11 de octubre de 2021, informó el cubrimiento del pasivo pensional y el uso de los recursos del Fondo Nacional de Pensiones de las Entidades Territoriales – FONPET, donde manifiesta que el Municipio tiene disponible para el desahorro FONPET

más de TRES MIL CUATROCIENTOS CINCUENTA Y OCHO MILLONES DE PESOS \$3.458.870.680 lo que permitirá una mayor inversión en el Municipio cuando se realice la asignación definitiva de estos recursos.

En el año 2021, avanzamos con el pago de la deuda pública, logrando aportes cercanos a los 500 millones de pesos, dejando ésta a la fecha, en un valor a pagar por MIL NOVECIENTOS VEINTINUEVE MILLONES DE PESOS \$1.929.302.633, una disminución significativa que demuestra el compromiso de nuestro gobierno en la estabilidad financiera de la entidad territorial.

Cumplimos en la vigencia 2021 con la ley 617 en un porcentaje del 72%, normatividad que regula el gasto público de las entidades territoriales.



SECRETARÍA DE GOBIERNO Y SERVICIOS ADMINISTRATIVOS

Carlos Eduardo Rúa Zapata

La Secretaría de Gobierno y Servicios administrativos propende por desarrollar políticas municipales de convivencia y seguridad ciudadana; coadyuvar al sistema judicial y de bienestar familiar, liderar la coordinación interinstitucional y el fortalecimiento de la justicia. Así mismo contribuir al uso racional del espacio público y a la gestión de recursos necesarios para la realización de proyectos propios del área.

En materia de Seguridad y Convivencia Ciudadana, en un trabajo articulado con diferentes autoridades policivas, militares y la sociedad civil, logramos importantes resultados que han permitido mantener el orden y tranquilidad en el municipio: aumentamos el número de armas incautadas durante la vigencia en un 125%, aumento de capturas en un 28% y decomiso de estupefacientes en un 61%, muestra del trabajo operativo y mancomunado de las autoridades para enfrentar el delito.

Realizamos actividades de prevención, disuasión y control en el Municipio, reflejados en las siguientes cifras de acciones operativas, comparativas con el año 2020:



DELITOS	CANT. 2020	CANT. 2021	AUMENTO PORCENTUAL
Capturas y aprehensiones por todos los delitos	79	101	28 %
Estupefacientes incautados	3.980 kilos	6.416 kilos	61 %
Incautación armas de fuego	08	18	125 %

Igualmente, en materia de Convivencia Ciudadana en el municipio de manera articulada se realizaron diferentes actividades importantes en la ejecución del Plan Integral de Convivencia y Seguridad Ciudadana – PICSC. En varios sectores de la zona urbana en compañía de la comunidad, Fuerza Pública y Administración Municipal, construimos lazos de

confianza que nos permitan mejorar las condiciones de seguridad en barrios y sectores. En el Barrio Hoyo Frío creamos el primer "Frente de Seguridad Ciudadano" un



mecanismo de trabajo conjunto, que permite evaluar el accionar de la fuerza pública, adquirir

compromiso desde cada habitante del sector con sus comunidades y garantizar la presencia institucional.

Así mismo, en asocio con la Corporación Más Humana, realizamos diferentes actividades en el marco del PICSC, con las entidades públicas, grupos poblacionales desde niños, niñas y adolescentes hasta los adultos mayores, en materia de prevención y finalizamos con un evento donde firmamos el Primer Pacto Por la Convivencia en el municipio de Concordia. Sumado a eso cumplimos la actividad del plan desarme, generando un trueque de juguetes bélicos con los niños. A la población adulta que



nos entregó sus armas blancas, les entregamos más de 40 mercados.

En atención a nuestras víctimas del conflicto armado del Municipio, les realizamos un acompañamiento especial a la Mesa de Participación de Víctimas, logramos realizar dos (02) Asambleas Generales, celebración del Día Internacional de los Derechos Humanos y realizamos las gestiones necesarias para que se reconocieran más de 40 indemnizaciones a personas víctimas de nuestro Municipio durante el año 2021. Nuestra buena gestión ante la Unidad de Víctimas nos permite iniciar un nuevo proyecto de plan retorno con la Unidad Nacional de Víctimas en la vereda Yarumal, proceso que identifica necesidades del sector para aportar en la construcción de soluciones.

SECRETARÍA DE GOBIERNO Y SERVICIOS ADMINISTRATIVOS

Desde la **Comisaria de Familia** se garantizaron los derechos en el municipio de Concordia, a las familias con la atención de los procesos de violencia intrafamiliar, atención de los procesos administrativos de restablecimiento de derechos de niños, niñas, adolescentes y adultos con discapacidad, en los cuales se hubiere superado la vulneración de derechos. Se dictaron diferentes talleres, campañas de

perifoneo, visitas a la emisora local, con el fin de realizar prevención contra el abuso sexual de niños,

niñas y adolescentes y la violencia intrafamiliar.



Lideramos la semana de la movilidad en el Municipio, con diferentes actividades, lanzamiento del programa "Caminos Seguros", en conjunto con la Gerencia de Movilidad del Departamento y las empresas de transporte del Municipio, revisión de vehículos y prueba de obstáculos; así mismo iniciamos la actualización del Plan Integral de Movilidad como una herramienta de planificación de un conjunto de actuaciones, dirigidas a implantar formas de desplazamiento que garanticen las necesidades de movilidad de todos los

Concordianos. Durante el año 2021, garantizamos la presencia de un agente de tránsito en el Municipio, realizando diferentes controles y campañas en materia de movilidad y transporte.



Acciones de bienestar laboral. En el año 2021, realizamos diferentes actividades de capacitación e integración con los empleados y contratistas de la Administración Municipal. Así mismo, acompañamos el proceso del concurso de méritos adelantado por la Comisión Nacional del Servicio Civil - Territorial 2019, con el fin de proveer 43 cargos en la planta de la Administración municipal.

Nuestra gestión ante la Gobernación de Antioquia nos permite, finalizando el año 2021,



entregar una nueva motocicleta para la fuerza pública, un recurso fundamental para la movilidad de las unidades de investigación criminal SIJIN.

entregar una nueva motocicleta para la fuerza pública, un recurso fundamental para la movilidad de

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN, DEPORTE Y CULTURA

Luis Fernando Vasco Vergara



Concordia Municipio Educador

En el año 2021 le apostamos a la educación superior como herramienta transformadora para el territorio, logrando mediante convenios con diferentes instituciones ofertar más de 12 programas técnicos y tecnológicos. Gestionamos en el año 2021, ocho becas de educación superior para estudiantes

concordianos, cuatro de ellos reciben recursos de manutención por un valor de TRES MILLONES DE PESOS (\$3.000.000.00.), becas que se suman a las cinco ya entregadas en el año 2020 y que continúan disfrutando de los beneficios.

Preparamos a los estudiantes de grados superiores para su acceso a la universidad mediante el programa semestre cero "Unidos a la U", al cual se suma la feria universitaria realizada durante el año 2021, para dar a conocer la oferta de las instituciones de educación superior.



SECRETARÍA DE EDUCACIÓN, DEPORTE Y CULTURA

En el año 2021 apoyamos la entrega de dotación del programa alianza ERA para las sedes rurales, gestionamos recursos para insumos agropecuarios en la sede Lázaro Restrepo de la I.E. de Jesús por un valor de CINCUENTA MILLONES DE PESOS (\$50.000.000.00), con los

cuales buscamos crear estrategias de educación alimentaria para las familias. Más de 829 madres lactantes se



encuentran en programas de primera infancia, 74 adultos reciben educación mediante el proyecto de alfabetización y capacitamos el cuerpo docente del Municipio mediante espacios que fortalecen la educación impartida en el territorio.

Sostenemos con recursos propios el programa de transporte escolar, el cual beneficia a 140 estudiantes de la zona rural.

Conectividad con el Mundo Digital

Durante la actual administración "Desarrollo Social Para Todos" hemos desarrollado diferentes gestiones administrativas que nos permiten llevar servicio de internet a 17 sedes educativas urbanas y rurales, mediante programas como Tic Line y centros poblados, un logro significativo entendiendo las distancias y dificultades de comunicación en algunas zonas del territorio.

Gestiones de la Administración Municipal



Desarrollo Social para Todos permitieron dotar de equipos de cómputo a la Institución Educativa Rural Morella

sede Majagual.

Arte y Cultura para Todos

Todos los procesos artísticos y musicales desarrollados por la Corporación Escuela de Música de Concordia son apoyados con recursos de la Administración Municipal, a los que este año hemos sumado además formación audiovisual, talleres de pintura y los tradicionales de piano,

banda de música, banda de marcha, percusión, danzas, teatro y cuerdas frotadas.

Fuimos ganadores del festival Smart Films con el proyecto "La Mirada de un Ángel", una producción audiovisual



realizada por un grupo formado con apoyo de la Administración Municipal.



Gestionamos recursos por CINCUENTA MILLONES DE PESOS (\$50.000.000.00) para la dotación de instrumentos e implementos

musicales para la escuela de música y la banda de Marcha de la I.E. de Jesús.

Dotamos la biblioteca municipal, una inversión de VEINTITRÉS MILLONES DE PESOS (\$23.000.000.00) en mobiliario más DIEZ MILLONES DE PESOS (\$10.000.000.00), producto del proyecto presentado en las jornadas de acuerdos con la Gobernación de Antioquia.

Realizamos el tradicional encuentro de música, danza y teatro rural, con niños, niñas adolescentes y jóvenes de 12 veredas del Municipio, quienes han participado de los procesos formativos.

Otros eventos que apoyamos en el 2021 fueron:

el Encuentro Departamental de Cuerdas Pulsadas, con la participación de los municipios de Marinilla, Urrao y Concordia el día 23 de octubre, día de la Familia, Feria de la Antioqueñidad,



Concierto de Amor y Amistad, Concierto de Cuerdas Frotadas, Concierto Día de la Independencia, Festival de la Trova, Exposición de pintura, Noche de Tango y Poesía, Feria de Café de Altura, Festival de Danza Marta Cecilia



Montoya y la Ejecución de proyectos "Concordia un cuento que pinta versos" "Concordia vive tradición, arte y cultura".

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN, DEPORTE Y CULTURA

Concordia Tierra de Atletas

En el año 2021 le apostamos a la competitividad, la participación en eventos deportivos regionales y ser sede de grandes certámenes deportivos, destacando el Festival Nacional Interfase de Voleibol, Copa Nacional sub 23 de Fútbol de Salón, Festival Recreativo de Natación, Torneo Departamental de Futsal y sede de los Juegos Escolares Regionales.



Entregamos dotación para el fortalecimiento de iniciación deportiva por más de TRECE MILLONES DE PESOS (\$13.000.000.00), herramientas fundamentales para dar continuidad a nuestros procesos de formación deportiva en baloncesto, voleibol, fútbol de salón, fútbol sala, patinaje, ciclismo, natación, atletismo, tenis de mesa, ajedrez, gimnasio,



aeróbicos y taekwondo.

Cumpliendo con los protocolos de bioseguridad, realizamos eventos deportivos como las olimpiadas campesinas, a las cuales se sumaron este 2021 las primeras olimpiadas urbanas donde se beneficiaron más de 1.200 deportistas.

Retomamos los juegos recreativos escolares, una oportunidad para el encuentro de los estudiantes de la zona rural



en torno al deporte, donde participaron más de 700 niños, niñas y adolescentes. Mediante el programa Por Su Salud Muévase Pues, se impactó durante el 2021 a más de 3.600

concordianos.

Más de 17 mil personas que participaron del deporte y la recreación entre comunidad concordiana y personas que visitaron el Municipio en diferentes eventos de carácter institucional, municipal, subregional, departamental y nacional.

Acciones que te proyectan para 2022

Para iniciar el año 2022 tenemos proyectada la entrega de 149 computadores portátiles para los diferentes establecimientos educativos, elementos obtenidos mediante gestión de la administración municipal.



SECRETARÍA DE PLANEACIÓN E INFRAESTRUCTURA

Ana Carolina Escobar Ortiz

La gestión de nuestro alcalde Carlos Gustavo Quijano Restrepo, sumado al esfuerzo de todo el equipo de la Secretaría de Planeación e Infraestructura del municipio de Concordia, nos permitió avanzar en la consecución de recursos



para impactar en obras de pavimentación urbana y rural, mejoramiento de escuelas y una gran apuesta por el

mejoramiento y construcción de vivienda nueva en el municipio de Concordia.

Recuperamos la infraestructura de dos escuelas Rurales y edificios públicos:

Con recursos propios realizamos la recuperación de la infraestructura de dos escuelas rurales Yarumal y El Socorro, obras que superan los TRESCIENTOS MILLONES DE PESOS (\$303.995.343) y que permitirán en el año 2022 ofrecer espacios pedagógicos con todas las garantías para los estudiantes del sector.



SECRETARÍA DE PLANEACIÓN E INFRAESTRUCTURA

Mejoramos el estado de algunos edificios públicos que durante años han acumulado deterioro en su planta física, las instalaciones de la estación de policía, la casa de la cultura, el palacio municipal, infraestructura educativa y algunos escenarios deportivos recibieron inversiones por un valor de más de TRESCIENTOS CUARENTA Y CUATRO MILLONES DE PESOS (\$344.788.946).



Adecuamos nuevos espacios en la E.S.E Hospital y los dotamos con equipos:

En una gestión del Alcalde Carlos Gustavo Quijano Restrepo, sumado a recursos propios del Municipio, logramos la ejecución de un



convenio para el Mejoramiento y adecuación de consultorios de la E.S.E Hospital San Juan de Dios y entrega de

equipos biomédicos, una inversión de más de CIENTO SESENTA Y CINCO MILLONES DE PESOS (\$165.485.000).

Saneamiento básico:

Trabajamos unidos con Corantioquia para mejorar las condiciones de saneamiento básico en la zona rural del Municipio, con la instalación de 49 pozos sépticos, obra por un valor de más de



DOSCIENTOS SESENTA MILLONES DE PESOS (\$262.799.937).



Concordia se Pinta de Vida:

La Empresa de Vivienda de Antioquia VIVA y la Administración Municipal nos

unimos para darle color y vida al sector del Morro. En total 100 viviendas se vieron beneficiadas con la entrega de pintura para mejorar sus fachadas, embellecimiento de espacios públicos y realización de murales.

Unidos mejoramos las vías:

En una estrategia de la Secretaría de Participación Ciudadana, suscribimos convenio para realizar con vites comunitarios que nos permitieron mejorar 18,5 kilómetros de vías rurales. Se destaca el trabajo de las comunidades y el aporte con herramientas por parte de las entidades públicas.



Mantenimiento vial:

10 veredas de Concordia se han visto beneficiadas con el convenio entre la Federación Nacional de Cafeteros y el municipio de



Concordia para el mantenimiento de vías rurales, un proyecto que permite atender los puntos críticos para la movilidad de nuestros campesinos.

Los proyectos que ya están listos para iniciar en el año 2022

2022 el año de la vivienda nueva en Concordia

Ya firmamos dos proyectos presentados ante la Empresa de Vivienda de Antioquia VIVA y la Federación Nacional de Cafeteros que nos permitirán construir 102 viviendas nuevas para familias de escasos recursos, en las que invertiremos más de CUATRO MIL DOSCIENTOS MILLONES DE PESOS (\$4.203.183.115), una apuesta por mejorar la calidad de vida en el área urbana y rural.



SECRETARÍA DE PLANEACIÓN E INFRAESTRUCTURA

Mejoraremos 208 viviendas en Concordia

Con una inversión que supera los MIL DOSCIENTOS MILLONES DE PESOS (\$1.200.000.000.00) mejoraremos 208 hogares a familias concordianas, proyectos que ya fueron firmados con la Gobernación de Antioquia a través de la Empresa de Vivienda de Antioquia VIVA y que contemplan mejoras como pisos, baño y cocinas.

Todo listo para pavimentar las vías urbanas de Concordia

Ya está en proceso de adjudicación el contrato por más de MIL OCHOCIENTOS MILLONES DE PESOS (\$1.883.776.397.00) que nos permitirá pavimentar las calles desde el sector las pesebreras hasta el parque principal, la calle frente al atrio parroquial, la Quinta y la cuadra de Bancolombia, una de las grandes apuestas en movilidad urbana dentro del Gobierno "Desarrollo Social para Todos".



\$700 millones para continuar placa huella en Palo Santo

El Gobierno Nacional ya



adjudicó el contrato para la obra presentada por nuestro Alcalde Carlos Gustavo Quijano, que contempla avanzar en la construcción de placa huella para el sector de Palo Santo, que ya cuenta con interventoría y empresa constructora que pronto iniciará obras en el sector.

Mantenimiento manual de 74 kilómetros de vías en Concordia

Ante la Gobernación de Antioquia presentamos un proyecto para mejorar 74,5 kilómetros de vías secundarias y terciarias del Municipio, en los que se invertirán alrededor de CIENTO SETENTA Y OCHO MILLONES DE PESOS (\$178.000.000.00).



Recursos para mejorar escuelas



Gestiones del Alcalde Carlos Gustavo Quijano Restrepo nos permiten hoy tener la aprobación

del Ministerio de Educación para el mejoramiento de una escuela rural del Municipio, obra contemplada en un valor aproximado de CIENTO CINCUENTA MILLONES DE PESOS (\$150.000.000.00).

SECRETARÍA DE AGRICULTURA, DESARROLLO RURAL Y MEDIO AMBIENTE

Cristian David Restrepo Galeano

Desde el inicio del Gobierno "Desarrollo Social para Todos", la Secretaría de Agricultura, Desarrollo Rural y Medio Ambiente, ha ejecutado recursos por un valor superior a los OCHOCIENTOS MILLONES DE PESOS (\$800.000.000.00) en proyectos agropecuarios, protección del medio ambiente, seguridad alimentaria y bienestar animal, estas acciones nos han permitido lograr en dos años cumplir en un 70% las propuestas planteadas desde esta

dependencia en las líneas económicas y ambientales del Plan de Desarrollo 2020-2023, un avance significativo entendiendo



las dificultades generadas por la pandemia Covid-19.

SECRETARÍA DE AGRICULTURA, DESARROLLO RURAL Y MEDIO AMBIENTE

Acciones por el medio ambiente

En el año 2021 realizamos cinco jornadas de siembra de árboles. Como resultado se plantaron 2.500 árboles en predios municipales y particulares, en compañía de la Corporación Autónoma Regional Corantioquia, la mesa ambiental, el ejército colombiano y la comunidad en general.

Continuamos con el programa de Pago por Servicios Ambientales "Banco 2" donde se benefician 33 familias del Municipio por cuidar los bosques aledaños a las Rondas hídricas de acueductos municipales y veredales, con una inversión para el año 2021 por parte del Municipio de CUARENTA MILLONES DE PESOS (\$40.000.000).

En el año 2021 el municipio de Concordia **contrató dos guardabosques** para el control, vigilancia de las zonas boscosas y zonas de reservas del Municipio, buscando preservar la fauna y flora, además, de la realización de acompañamiento y capacitaciones para concientización sobre el cuidado y protección del medio ambiente.



Pensando en las familias del campo

Desde nuestra Administración Municipal fortalecimos los mercados campesinos durante el 2021. En el año realizamos 15 jornadas de ventas de productos, buscando aumentar los ingresos de los productores locales y campesinos, dándole valor agregado a los productos cosechados en el Municipio, para fortalecer



asocio con el SENA.

Se establecieron 39 sistemas agroalimentarios de autoconsumo (huertas familiares) en el municipio de Concordia con la Gerencia de Seguridad Alimentaria MANA, beneficiado a familias de la vereda Yarumal y Majagual por valor de VEINTICINCO MILLONES DE PESOS (\$25.000.000).

Celebramos el Día del Campesino, una oportunidad para el reconocimiento de las tradiciones culturales y las personalidades que han aportado durante años al desarrollo de sus comunidades, un evento donde entregamos incentivos, alimentación y realizamos diferentes actividades de esparcimiento.



Turismo en Concordia

Enfocamos acciones desde nuestro Gobierno Local en apoyar iniciativas que permitan generar turismo en el territorio, diversificando de esta manera la economía. En el año



2021 recibimos nuevos proyectos que han reconocido el territorio como un destino histórico y vivencial, experiencias como la del Turibus que hoy ha enfocado sus trayectos hacia el territorio.

En la línea "Economía para Todos" del plan desarrollo logramos avanzar en la construcción del Plan de Turismo Municipal con un enfoque en el Paisaje Cafetero, Trova Y café, buscando tener una herramienta de planificación turística y un economía alterna e innovadora en el municipio de Concordia.



Bienestar Animal

Con nuestro equipo humano logramos realizar 800 esterilizaciones y 450 atenciones en clínicas veterinarias. También en el campo desarrollamos el programa "Quiero A Mi Caballo" con la atención de 150 equinos en evaluación veterinaria, desparasitación, vitaminación y limpieza de heridas. Jornadas totalmente gratuitas pensadas en la protección animal.

Apoyo a pequeños y medianos productores de café

Nuestra gestión en el año 2021 nos permitió entregar fertilizantes a pequeños y medianos productores de manera gratuita, un proyecto en alianza con la Federación Nacional de Cafeteros por un valor de CIENTO VEINTE MILLONES DE PESOS (\$120.000.000), buscando el fortalecimiento de la caficultura concordiana.

iProyectos que dejamos listos! Lo que viene para el 2022

Nuestra gestión nos permitió firmar un convenio con la Federación Nacional de Caficultores para la entrega de estufas leñeras y establecimientos de huertos leñeros por valor de TRESCIENTOS TREINTA Y NUEVE MILLONES DE PESOS (\$339.000.000), un proyecto que queda con recursos definidos e inicia el 2022 en etapa de contratación.



Firmamos un nuevo convenio entre Gobernación de Antioquia y municipio de Concordia por un valor de CIENTO NOVENTA Y OCHO MILLONES DE PESOS (\$198.000.000), para el fortalecimiento de la caficultura mediante la entrega de fertilizantes de manera gratuita a pequeños y medianos productores de café.

SECRETARÍA DE SALUD Y BIENESTAR SOCIAL

Carolina Jiménez Franco

La Secretaría de Salud y Bienestar Social del municipio de Concordia adelantó durante lo corrido del año diferentes acciones contempladas en su Plan de Acción en Salud enfocado en tres componentes principales derivados del Plan de Desarrollo Municipal "Desarrollo Social para Todos" 2020-2023: salud, protección social e inclusión social, desde los cuales apunta con el recurso destinado al fortalecimiento de la salud de los concordianos, aseguramiento en salud, el programa de Familias en Acción, del adulto mayor, los planes de acción de las diferentes políticas públicas, los convenios celebrados con la E.S.E Hospital San Juan de Dios, entre otros. Lo que ha permitido acumular un cumplimiento del 75% de ejecución a corte del mes de octubre del plan de salud para la vigencia.

En el año 2021 invertimos más de TRECE MIL OCHOCIENTOS MILLONES DE PESOS (\$13.866.041.647.00) destinados para pagar el Régimen Subsidiado en salud de 13.600 personas afiliadas de bajos recursos, un rubro importante dentro del presupuesto total de la Administración Local.

Dimos cumplimiento a siete políticas públicas que buscan generar acciones de promoción, prevención, mitigación, entre otras, acciones que se dirigen a diferentes grupos poblacionales, mediante estrategias de intervención con equipos profesionales como

psicólogos, enfermeros, trabajadores sociales, que buscan modificar imaginarios y comportamientos, y, por lo tanto la configuración de hábitos saludables, acciones colectivas e individuales, acciones que demuestran el compromiso de nuestro Alcalde en el trabajo social.

Seguimos ampliando cupos en programas sociales. El programa de Colombia Mayor del Gobierno Nacional beneficia a 1.042 adultos, por un valor total de enero a septiembre de más de MIL DOSCIENTOS



CINCUENTA MILLONES DE PESOS (\$1.250.400.000.00). Por otra parte, con el programa Familias en Acción se hizo entrega de incentivos pagos por un valor de más de SEISCIENTOS MILLONES DE PESOS (\$608.729.350.00) recursos que llegan desde el Gobierno Nacional.

Junto a la E.S.E Hospital San Juan de Dios de Concordia, realizamos el Plan de Intervenciones Colectivas y la estrategia de Atención Primaria en Salud, programas con los cuáles se interviene la comunidad tanto del área urbana y rural y se establecen acompañamientos continuos para el fortalecimiento de la salud.

Mantenemos activa nuestra estrategia de Salud Mental, uno de los nuevos retos del siglo XXI, permitiéndonos brindar acompañamiento psicosocial a la comunidad, para mantener esa búsqueda activa de señales de riesgo y establecer rutas de atención para quienes sufren alguna crisis. Dicha estrategia

nos ha permitido cumplir con un 85% de los indicadores establecidos en nuestros planes establecidos dentro del componente de inclusión social para la vigencia actual.

Bajo diferentes coordinaciones como infancia, adolescencia, juventud, discapacidad, adulto mayor e intervenciones colectivas, logramos generar espacios de atención a los grupos poblacionales, con reconocimiento a sus fechas especiales, celebración de eventos y realización de actividades para cada grupopoblacional.



INFORME DE GESTIÓN 2021

EMPRESAS PÚBLICAS MUNICIPALES DE CONCORDIA ESCO

Diego Alejandro Palacio

Nueva identidad

El año 2021 para Empresas Públicas Municipales de Concordia deja grandes resultados, entre ellos, una nueva imagen corporativa que nos permite generar identidad con cada uno de los cuatro servicios públicos esenciales que prestamos a la comunidad



concordiana y resaltar características de nuestro compromiso ambiental, generando cercanía con nuestros usuarios.

EMPRESAS PÚBLICAS MUNICIPALES DE CONCORDIA ESCO

AGUA POTABLE

Agua potable para la vereda La Llorona: El compromiso de nuestro equipo humano nos ha permitido seguir creciendo, bajo la misión de llevar servicios de calidad cada día a un mayor número de población, por ello, junto a la Administración Municipal invertimos más de CUATROCIENTOS CINCUENTA Y SIETE MILLONES DE PESOS (\$457.463.578.00) para expandir las redes de agua potable al sector rural de la vereda La Llorona: 47 familias que han sufrido por desabastecimiento, hoy tendrán nuestros servicios.

Calidad del agua:

Durante el año 2021 las mediciones de calidad de agua nos han permitido verificar que mantenemos nuestros procesos de calidad, garantizando agua apta para el consumo humano a nuestros usuarios.



ALCANTARILLADO

Grandes obras que aportan al medio ambiente: Gestiones realizadas por el Alcalde Carlos Gustavo Quijano Restrepo y el Gerente de Empresas Públicas Municipales de Concordia ESCO, permitieron cofinanciar con Corantioquia un proyecto por un valor superior a los SETECIENTOS SETENTA Y DOS MILLONES DE PESOS (\$772.873.191.00), que permitirá construir 1.500 metros de colector de



alcantarillado en el sector El Alto del Municipio, conectando al alcantarillado a 25 familias de la zona y descontaminando las fuentes hídricas que abastecen el acueducto de la vereda Pueblo Rico de donde se abastecen cerca de 100 familias.

Saneamiento básico en la zona rural:

Gestionamos recursos para la instalación de 38 pozos sépticos distribuidos en toda la zona rural del Municipio, lo que permitirá descontaminar diversas fuentes hídricas y generar condiciones de salubridad para las familias beneficiarias, un proyecto con una inversión superior a los DOSCIENTOS CUARENTA Y SIETE MILLONES DE PESOS (\$247.246.094.00) aportados entre Corantioquia y el municipio de Concordia.

ASEO

12 años de vida para nuestro relleno sanitario: Con recursos propios de Empresas Públicas Municipales de Concordia ESCO, avanzamos en las obras de ampliación de las celdas para disponer residuos

sólidos en el Municipio, una obra por valor de DOSCIENTOS VEINTICINCO MILLONES DE PESOS (\$225.000.000), que según diseños permitirá disponer durante 12 años más en este lugar, una garantía de servicio y economía para la comunidad concordiana.

Gestión de residuos sólidos en la ruralidad: En nuestra apuesta de ampliar nuestros servicios, realizamos inversiones por NOVENTA Y DOS MILLONES DE PESOS (\$92.000.000.00) para realizar la adecuada gestión de residuos sólidos en los centros poblados de El Golpe, Morelia y El Socorro, lugares a los que se desplazó a tres profesionales quienes realizaron capacitaciones, instalaron cinco puntos ecológicos y una compostadora, buscando disminuir el impacto ambiental de los residuos generados en estas zonas.

Concordia pionero en tecnologías de la información para la recolección de residuos sólidos:

En un proyecto apoyado por la Empresa privada, Empresas Públicas Municipales de Concordia ESCO y el programa PGIRS de la Administración Municipal, logramos instalar en el sector comercial una serie de códigos QR que permiten monitorear la adecuada separación de residuos sólidos, un modelo adaptado de países desarrollados y que en Colombia es aplicado únicamente en la ciudad de Santa Marta, en Envigado y el municipio de Concordia, proyecto que ha permitido evidenciar un aumento significativo en la separación adecuada, por lo cual, se estudia aplicar en todo el territorio concordiano.

ALUMBRADO PÚBLICO

Tecnología Led para Concordia: Una de las actividades en las que ha incursionado nuestra Empresa en los últimos dos años,

es en la prestación del servicio de alumbrado público, permitiendo generar empleos directos a personas de la localidad, además de mejorar



la calidad del servicio. Desde Empresas Públicas Municipales de Concordia, en convenio con la Administración Municipal, logramos en el año 2021 cambiar un 23% de luminarias amarilla a tecnología led, para un total cercano al 60%, mejorando las condiciones de luminosidad y disminuyendo cargas de contaminación, una apuesta en la que pocos municipios del departamento han logrado avanzar.

Alumbrado navideño: En el año 2021 nuevamente le apostamos a ser la empresa encargada de la instalación del alumbrado navideño, actividad que este año permitió resaltar el colorido de nuestros balcones del parque principal, instalar figuras planas, pendones y llenar de luces nuestro Templo Parroquial.